



**Angel Diego de la Cruz Abarca**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Resúmenes Antropología Médica II**

**Grado: 2**

**Grupo: C**

Comitan, Chiapas a 27 de mayo 2022

# Enfoque Antropológico, Salud y Enfermedad.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia. No obstante han dado lugar, en ocasiones a sentidos contradictorios que expresan las profundas discrepancias en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales.

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha desarrollado diferentes conceptos sobre la salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, puede descodificarse desde tiempos remotos, ya que se cuenta con información suficiente que ponen en evidencia la llamada práctica médica.

La eficacia simbólica, de acuerdo a Lévi-Strauss, elude radicalmente apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recomposición simbólica en este caso se refiere a los fundadores de la cura chamánica, que él interpreta como cura por la palabra.

# Enfoque antropológico de la normalidad.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

La antropología norteamericana Sherry Ortner inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa - la riqueza exhaustiva y detalle que debería contener el relato etnográfico - cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia.

En el foco de su crítica caben tanto los análisis de la "infrapolítica" de James C. Scott, como los estudios subalternos.

A demás de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores, Ortner indica la escasez de datos entorno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes vapreadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto.

La mayoría de estudios que orientan a estudiar la resistencia no logran construir un relato que objetivamente de cuenta las interacciones, los deseos, los temores y proyectos de los actores envueltos en diversos dramas sociales.

# ENFERMEABILIDAD

Necesidad de una antropología que trascienda la ilusión empirista de lo que es observado, Por 3 Cuestiones.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

- 1.- Pensar hasta que grado sustentan un realismo basado en la objetividad, que indique la verdadera especificidad histórico-cultural del sujeto, corresponde a los compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente no se hacen explícitos.
- 2.- Concierne en como pensar y desbordar nociones, sustentadas de ideas de necesidad, científicas, para introducir la experiencia de lucha de sectores explotados y sojuzgados.
- 3.- Plantea que en sentido otras formas de conocer, no atadas a los canales metodológicos de una disciplina sobre la otredad desbordan conceptos que hacen a las personas legibles y gobernantes, lo que devela tanto la operación de poderes académicos en formas de categorización de sujetos como las luchas de estos por negar su estandarización en un mundo paradójicamente desigual.

# AYURVEDICA

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

La medicina ayurvedica es definida como un sistema que comprende la totalidad de la armonia y el valance de la vida, teniendo en cuenta la dimension, fisica, emocional y espiritual de un individuo.

De hecho, el caracter holistico de este sistema es una de las caracteristicas que permite entenderlo como un fenomeno que involucra las fuerzas socioculturales, politicas y economicas que influyen en el padecimiento de una enfermedad.

Varias de las consideraciones que hacen parte de un diagnostico son situaciones tales como la condicion familiar, social, geografica y cultural del paciente; e incluso es completada en algunos casos con un land examiner.

En tanto sistema cientifico-tecnico, tiene varias caracteristicas importantes de senalar. Aunque no se percibe como un sistema transcultural y hegemónico como la biomedicina, parece un marco metateorico y abstracto para explicar las enfermedades como lo sugiere Obeyesekere, pueden asemejarse a varias teorías en ciencias sociales y psicoanálisis

Referencias:

Laura moreno reflexiones sobre la trayectoria salud padecimiento enfermedad a una enfermedad socioantropologica. Mediagraphic .:

<https://www.mediagraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

Gómez Carpinteiro, Francisco Javier. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137), 15-53. Recuperado en 27 de mayo de 2022, de [http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es).

Antipod. Rev. Antropol. Arqueol. no.3 Bogotá July/Dec. 2006. SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. Carlos J. Moreno Leguizamón. :

[http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1900-54072006000200006](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006)